



**SOCIEDAD** El lento despegue de la medicina a distancia P22



**INTERNACIONAL** El calor y la sequía extienden los fuegos en Australia P8

## El Rey llama al diálogo y a superar las fracturas sociales

**Felipe VI alerta contra “los extremos” y la “autocrítica destructiva”**

**“Confiemos en nosotros sin divisiones que erosionan nuestra convivencia”**

**“España no puede quedarse inmóvil, ni ir por detrás de los acontecimientos”**

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**  
Felipe VI llamó este martes, en su tradicional discurso de Nochebuena, al diálogo para “integrar las diferencias” desde el respeto a una Constitución “que reconoce la diversidad territorial y preserva la unidad”. El Rey admitió que “no vivimos tiempos fáciles”, pero apeló a tener “una confianza firme en nosotros mismos y en España”. Defendió los valores democráticos como vía para resolver los problemas “sin divisiones ni enfrentamientos que solo erosionan nuestra convivencia”. Y afirmó: “No debemos caer en los extremos, ni en una autocomplacencia que silencie nuestras carencias y errores ni en una autocrítica destructiva”.

El Monarca subrayó la necesidad de superar las fracturas sociales ante el aumento de la desigualdad. Desgranó los motivos de incertidumbre a escala global —entre ellos, el cambio climático o la revolución digital—, retos ante los que “España no puede quedarse inmóvil, ni ir por detrás de los acontecimientos”. Sobre la investidura que encargó a Pedro Sánchez, Felipe VI expresó su confianza en que el Congreso tomará la decisión “más conveniente para el interés general de todos los españoles”. PÁGINAS 14 Y 15



P10 El rey Felipe VI durante el discurso de Nochebuena en el palacio de la Zarzuela. / BALLESTEROS (EFE)

### EDITORIAL

### Cinco años

El templo hallado en un cortijo malagueño fue el proyecto del emir antes de Medina Azahara

## La mezquita oculta de Abderramán III

MARGOT MOLINA, **Antequera**  
Una mezquita hallada en 2006 en un cortijo cercano a Antequera (Málaga) fue planeada por Abderramán III como parte de una ciudad, al-Madina, que simbolizaría su poder ante los sublevados que se alzaron contra él entre los años 880 y 929. Según han concluido los investigadores, se trata-

ba de un templo de piedra labrada, porte monumental y capacidad para 700 personas. Hoy conserva sus muros de seis metros de altura, reforzados con contrafuertes, y un patio. Una vez que el emir derrotó a los rebeldes, abandonó su proyecto y lo retomó más cerca de Córdoba: así nació Medina Azahara. PÁGINA 27

## El chavismo maniobra para evitar la reelección de Guaidó

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**  
El régimen chavista ha lanzado una ofensiva para frustrar la reelección de Juan Guaidó como presidente de la Asamblea Nacional. A la persecución judicial de diputados, algunos de los cuales han salido al exilio, se suma la llamada Operación Alacrán, con la que funcionarios tratan de sobornar, con divisa extranjera, a parlamentarios para que retiren su apoyo a Guaidó, según el testimonio a este diario de varios dirigentes opositores. La votación está prevista para el 5 de enero. PÁGINA 2

## Junqueras pide al Supremo la nulidad del fallo del ‘procés’

JOSÉ MARÍA BRUNET, **Madrid**  
Oriol Junqueras pidió este martes al Tribunal Supremo quedar en libertad y que se declare la nulidad de la sentencia sobre el ‘procés’ que le condenó a 13 años de prisión. El líder de ERC presentó este escrito en respuesta al emplazamiento del Supremo tras la sentencia del Tribunal de la UE que le reconoció la inmunidad como eurodiputado. La Abogacía del Estado sigue debatiendo su posición. PÁGINA 17

## La Generalitat avisa a Ryanair de que incumple la norma laboral

JOSEP CATÀ, **Barcelona**  
La Inspección de Trabajo de la Generalitat de Cataluña emitió ayer un informe en el que advierte a Ryanair de que está incumpliendo de forma “grave o muy grave” la normativa laboral y de prevención de riesgos laborales tras los recortes aplicados en los nuevos contratos de su personal en la base de Girona. PÁGINA 40

## EL PAÍS, en Internet

EL PAÍS no saldrá mañana en su edición en papel en Cataluña. Los lectores encontrarán toda la información actualizada en elpais.com y elpais.cat.

**EL KANKA**  
★ 1 FEBRERO  
★ WIZINK CENTER  
★ MADRID  
Toda la información y venta de entradas en [elkanka.com](http://elkanka.com)  
The Music Republic | TheProject | get | eo/música